



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº140-Arrecife de Lanzarote 3 de Enero de 1956 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año IV

**«Se hace necesario afrontar de raíz el problema pesquero y estudiar incluso la conveniencia de variar el tradicional sistema de industrialización por seco, sustituyéndolo, en parte, por la industrialización frigorífica».**

**Importante reunión, presidida por el Gobernador civil y Jefe provincial, para tratar de la crisis económica que en diversos aspectos afecta a nuestra provincia**

En la tarde del pasado miércoles y bajo la presidencia del Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento se celebró en Las Palmas una importante reunión con asistencia de autoridades provinciales, jefes de sindicatos y representaciones industriales, comerciales y agrícolas de la provincia.

El Gobernador civil hizo una amplia exposición de la grave situación económica que atraviesa la provincia, afectada especialmente en sus sectores fundamentales de tomates, plátanos, pesca y tabaco,

A continuación trazó las líneas generales referentes a los problemas concretos de todas estas ramas de la producción.

En cuanto al tomate, se refirió a la actual crisis de precios en el mercado principal británico y el excedente de producción existente hoy día en las islas, aludiendo a las sen-

sibles efectos de competencia causados por la creciente producción levantina, y también a la deficiencia de los medios de transportes marítimos con que cuentan las islas. Mencionó, por último, la necesidad de superar las calidades de la fruta a exportar a los mercados extranjeros y de limitar los envíos de acuerdo con la capacidad de consumo de aquellos mercados. Con independencia de las circunstancias concurrentes en esa rama de la producción, y como esbozo de posibles soluciones parciales, se refirió a la posibilidad de reducir las áreas de cultivo del tomate fomentando otros cultivos, en especial el maíz (a base de obtener una prima) e incluso del algodón si se obtienen medidas que garanticen un precio remunerador de este producto, tal como ya fué sugerido por el Ministro de Agricultura en la visita

que se le hizo en noviembre último.

A continuación habló de (Pasa a séptima página)

Salen a subasta las obras de construcción de un bloque de 120 viviendas en ARRECIFE

La Agencia Cifra ha facilitado el siguiente despacho a la prensa diaria: «La Delegación Nacional de Sindicatos anuncia concurso - subasta de las siguientes obras, con el presupuesto de contrata que se señala: 80 viviendas, en Cáceres, por 5 millones 999 053 pesetas; 120 en Arrecife de Lanzarote (Las Palmas) 5.148.982; 50 en Vélez (Málaga) 2 635 371 y 132 viviendas en S. Fernando (Cádiz) 8 936 372 ptas.

El citado grupo, como es sabido, ocupará una extensión de 6.000 metros cuadrados en la trasera del grupo escolar «General Sanjurjo» en solares cedidos por el Ayuntamiento de Arrecife.

**España ha comprado a Chile 150.000 toneladas de salitre**

BATCELONA.--En una nota hecha pública por la Cámara de Comercio de Chile, sobre mejora del intercambio comercial hispano - chileno, se indica que el Gobierno español ha comprado hace poco a Chile 150 000 toneladas de salitre y 3.000 toneladas de cobre, y que el Consejo Nacional de Comercio Exterior de Chile ha autorizado suplementar en la suma de 5 325 000 diversas partidas, concediendo licencias válidas hasta el 30 de marzo de 1956, plazo que se espera poder prorrogar hasta el 30 de junio siguiente, así como conseguir se añadan a la lista algunos artículos que no figuran en ella.

La Cámara de Comercio de Chile se felicita del buen éxito de todas estas gestiones, y espera que pronto se reanude el envío de los artículos adicionales españoles a Chile, país que tanto les tiene en aprecio.

Este nuevo bloque, que se entregará a finales del presente año, constituirá un decisivo paso en la política de construcciones de nuestra isla que, por fin, va traducéndose en auténtica realidad.

Nuestra felicitación a todos y, en especial, al Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, don Santiago Guillén Moreno; Delegado provincial de Sindicatos, D. Cristóbal Martell Ortega y Delegado Sindical Insular, don Santiago Domán Lorenzo, gracias a cuyo interés y laboriosas gestiones ha sido posible el logro de esta importante mejora para la población.

# Carnet Social



**VIAJEROS.**—En el avión del sábado hizo viaje a Las Palmas y Tenerife el director de ANTENA y corresponsal de la Agencia Cifra en Arrecife, don Guillermo Topham Díaz.

—En unión de su esposa llegó de la Península el notario don Marcelino de

la Muela.

—También regresó, de Ciudad Real, en unión de su familia don Orencio Ruíz Pinza.

—Acompañado de su esposa llegó de Tenerife el Juez de Primera Instancia e Instrucción de Arrecife, don Ricardo Alcaide Alonso.

—Próximamente marchará a Venezuela don Marcial Fontes.

**DEFUNCIONES** — Víctima de rápida enfermedad falleció el martes último el señor don Eduardo Francés Hernández. Su muerte ha sido muy sentida por las dotes de caballerosidad de que gozaba el finado.

A sus familiares manifestamos nuestra condolencia por la irreparable pérdida, y en particular a sus hermanos políticos don Ruperto y don Rafael González Negrín, Ingeniero jefe del Grupo de Puertos de Arrecife y Delegado Insular del Movimiento, respectivamente.

## Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

20 th Century-Fox presenta

### EL PISTOLERO

Gran creación de Gregory Peck con Hale Wescot y Karl Malden — Un fuerte tema donde se plantea el acoso a un «bravucón» de una ciudad del Oeste Americano—La desnuda y áspere historia de uno de esos tipos que eran parcos en palabras y rápidos en disparar

(Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10'15

Estreno de la gran realización de Gustav Frohlich **EL PRISIONERO de la ISLA del DIABLO** por Kathe Dorsch y

Winnie Markus—Huido del penal y dado por muerto, retorna impune al escenario de sus crímenes — Las más encarnizadas persecuciones a través del París subterráneo

(Autorizada mayores)

VIERNES (Día de REYES) A las 4'30 y 7'15

Estreno de la rejocigante producción mejicana

### UNA NOVIA PARA DOS

por el nuevo «as» de la risa Manuel Madely K Jurado La cómica historia de un muchacho que salva a una artista de circo del atraco de unos malecheros

(Todos los públicos)

Sábado, a las 10'15

Una nueva y sensacional producción norteamericana en Technicolor **FORT VENGANZA**

por James Craig y Rita Moreno — Una acción trepidante en el marco de las luchas de la Policía Montada del Canadá y los indios «Sioux»

(Todos los públicos)

## A NUESTROS LECTORES

El próximo martes, día 10 de enero, no se publicará ANTENA reanudándose su salida el martes día 17.

LA DIRECCION

## Felicitaciones de Pascua y Año Nuevo

Hemos recibido en nuestra Redacción las siguientes felicitaciones de Pascua: Presidente del Cabildo de Lanzarote, don Esteban Armas García; Jefe de la Hermandad Sindical Mixta de Lanzarote, don Rafael González Negrín; secretario de la Delegación Insular del Frente de Juventudes, don Jaime Morales Texidor; Delegado Sindical Insular, don Santiago Alemán Lorenzo; Delegado Regional del Instituto Social de la Marina, don Manuel Pérez de la Barreda; presidente del C. D. Lanzarote, don Guillermo Lasso Toledo; presidente del C. D. Herbanía, de Fuerteventura, don Juan J. Peñate Medina; alcalde de Teguiise, don José Mo-

rales Méndez, y señores concejales y funcionarios de dicha Corporación; director y funcionarios de la Prisión de Lanzarote; don Sebastián Jiménez Sánchez, Comisario Provincial de Excavaciones Arqueológicas; don Emilio Echeparl, del Real Club Náutico de Gran Canaria; director - gerente del club Tucacas Beach (Venezuela), don Ricardo Cosanovas; señorita Natalia Sosa Ayala, redactora del semanario «Guiniguada», de Las Palmas; director - gerente de la Agencia EFE, de Madrid, don Pedro Gómez Aparicio; redactor-jefe de la Agencia CIFRA, de Madrid, don Manuel Marañón y Grande; redac-

(Pasa a cuarta pagina)

# Instaladora «IMFE»

## ALMACENES DE MATERIALES ELECTRICOS EN GENERAL

Duchas y lámparas eléctricas - Baterías, motores y motobombas - Repuestos de coches - Planchas y ventiladores eléctricos.

Juegos de cristalería - VAJILLAS - Cubiertos de alpaca - Bandejas - Juegos de café y de postre - Floreros - Baterías de cocina - Juegos de tocador.

Reparaciones e instalaciones eléctricas - Devanado de motores - Cargas de baterías.

Vea nuestra exposición en Hermanos Zerolo, 1

# OPTICA MONCAR

## COLABORADORES DE «ANTENA»

## UN NUEVO AÑO

Por F. GOMEZ

La vida—ese rítmico latir, esas voces, esas pisadas— se nos encauza, a veces, suavemente, por los caminos de la comodidad; fluyendo serena, mansamente, sin apenas turbar su plácido discurrir, ese brusco choque, ese salto imprevisto, que interrumpa la agradable modorra espiritual que se sentaba.

Así, calladamente, sin apenas sentirlo, se ha presentado un nuevo año y decimos adiós a un año perdido.

No ha mucho tiempo, un día— hoy mismo— nos dijimos: «Año nuevo, vida nueva». Y creíamos sinceramente, que sería así. Que el nuevo año nos traería los cambios que deseábamos en nuestra vida; que lograríamos saciar nuestro afán de conquistas, mitigar nuestras derrotas, satisfacer nuestras aspiraciones; que veríamos al mundo—tal vez por ese optimismo y condescendencia que da el haber conseguido nuestras aspiraciones materiales— con más claridad, dispuestos a disipar las pequeñas rencillas y a favorecer a los necesitados. Y nos abandonamos a él. El tiempo fluyó suavemente, llevándonos en su blanda y cómoda corriente; como el agua de esas viejas acequias— mansas, tranquilas— que rodean tan plácidamente las piedras de su camino.

Así, arrastrando esa indiferencia, sin apenas cam-

bio alguno ha venido el Año Nuevo. Porque nuestros propósitos se han olvidado en el tiempo; porque nuestros pasos nos han conducido a idénticos errores; porque afanados en conquistas materiales, nuestro corazón fué el de siempre, tibio y egoísta para ocuparse de los demás en altos ideales.

«En año nuevo es cuando más unidos estamos» solemos oír. He aquí tal vez, el sentido profundo de las Navidades.

En estos días, una vez al menos, a ejemplo de Jesús, el que amó a los hombres hasta dar su vida por ellos y la dedicó a aliviarlos y socorrerlos, olvidémonos de nuestro egoísmo y procuremos anidar en nuestras almas la idea del bien, de la caridad y el amor fraternos.

Una vez más, como tantas en nuestra vida, nos encontramos en el umbral de un nuevo tiempo: Despedir el año, es absurdo; son los años los que, lenta, inexorablemente se despiden de nosotros. Y esta despedida, como todas, es un poco triste; mucho más para cuantos sentimos estas consideraciones; para cuantos el año que muere es un año perdido.

Y aún para aquellos que se despiden con fiestas y alegría, creyendo aún, que el año nuevo traerá esos cambios que no ha sembrado en sus corazones la blancura de la Navidad.

Arrecife, Enero de 1956

## En el cincuentenario de la Muerte del Doctor lanzaroteño don Alfonso Spínola

Por FERMIN RIVERO

¿Qué hondo sentimiento y qué fino recuerdo empujaban a las lágrimas a la luz del día, embelleciendo los rostros? Porque los que lloran de verdad, tienen la belleza del dolor. Es que había muerto un médico que fué a la vez padre, amigo, hermano, el mejor. Un médico que, en el ejercicio sabio de su profesión, puede decirse de él, parodiando a Martí, que mientras con una mano se apoyaba en el cuerpo del enfermo, para auscultarlo, con la otra se echaba atrás las lágrimas. Su frente estaba colocada en la fuente del saber médico y su corazón en la fuente del amor. Con el agua de esas dos fuentes pasó por la vida; con una iluminaba el camino, con la otra regaba el tallo de la tierna flor. Y siempre encontró peregrinos del dolor y la desesperanza, que le seguían como si fuera a un monte divino a anunciar una buena nueva. Si, la llevaba en el alma; conocía como el mejor, todos los secretos de la semiótica, para hacer, sagaz, el diagnóstico y coronar luego su obra con la terapéutica. Y poseía como ninguno, en oculta y silenciosa zona de su espíritu el amor universal— espiga, río, aurora — que cuidaba con celo, dándolo en horas de vigilia y en horas de reposo. Nunca encontró sosiego su alma atormentada por el bien para el bien.

Para hacer una exégesis de su vida y de su obra, habría que disponer de mucho espacio; sólo pretendo evocarlo en símbolos del bien, en estos momentos en que se le tributan distintos homenajes y cuya coronación tendrá lugar el 26 de este mes, al

consagrarse el Arbol de la Abnegación por la J. Honoraria Forestal, para los que ejercen su misma profesión de la cual hacen, a veces, de fenicios en la feria del mundo, olvidando el dolor del enfermo, y la juventud, encuentren en él, el ejemplo de una vida recta, sencilla y pura, realizando la máxima de hacer el bien a cada hora.

La medicina es una ciencia severa y voraz, que pide todo el espíritu y todo el hombre, escribió el Dr. Francisco Socas. Se puede decir que el Dr. Alfonso Spínola antes que la medicina le pidiera nada, ya le había ofrecido todo: cuerpo, sueño y vida, en continua lucha, hasta que libró la batalla final con la propia muerte. Esto sucedió la noche antes de morir. La esposa de un guardia civil enfermo lo tué a buscar; el Dr. Spínola ya tenía la salud quebrantada y se encontraba en cama. Oyó la conversación y se levantó; ante el pedido de sus familiares, para que no saliera, debido a su estado, les dice: «Pero ustedes me piden a mí, que yo deje morir a un hombre?». Pudo quizás haberse escuchado su voz diciéndole a la muerte: «Espera que primero tengo que visitar a un enfermo; tú tienes muchos acompañantes, él está solo». Se vistió y se fué. Al regreso, tuvo que ser ayudado a entrar en su casa. Murió en la madrugada. ¿Existían, entonces, motivos para que la gente se abrazara llorando en la calle, cuando supo que había muerto? Qué mediten sus colegas, me refiero a los que se niegan, a veces, a asistir un enfermo y hacen de la medicina

(Pasa a quinta página)

Anuncios luminosos

Electro RETANA

Optica "Mancau"

# GOTERONES NAVIDEÑOS

Por MECA

**M**ANOS o pies—¿patas?—gamberriles se han ensafiado con las esmeráldicas jaulas que protegen a nuestros queridos arbolitos del muelle, de las consecuencias de esas cosas que hacen los perros cuando levantan su cuarta patita. Es una lástima que esos gamberritos tiran la piedra y esconden la mano—¿pata?—.

**H**EMOS visto una simpática fotografía en un diario de Las Palmas de Gran Canaria en la que se ve a un guardia de tráfico rodeado de los regalos que por estas fiestas ha hecho el público de la capital provincial. Nuestros guardias municipales, que hace tiempo cumplen su misión satisfactoriamente y con un celo reconocido, no han recibido, pese a no pasar tarjeta, ninguna clase de homenaje. ¿No deberíamos hacerle nuestro regalo de Reyes que depositáramos junto al guardia que hace servicio en la entrada del muelle largo? ¡Animo muchachos!

**Y**a propósito de tarjetitas de felicitación. ¿Cuándo se van a entrar los que nos las pasan que los felices van a ser ellos? ¡Tarjetitas interesadas no, caramba!

**L**OS limpiabotas miran nuestros pies con unas malas intenciones que nos hacen palidecer. Si la cosa terminara ahí, bien. Pero luego nos extienden el índice de la mano, en forma y color de «star», y nos disparan un exigente: ¡Limpial! Cuando compramos tabaco vamos nosotros al estanco y no viene el estanco a nosotros, señores limpiabotas

**LEEMOS** qué en Cardiff se ha quemado un cuartelillo de bomberos. Aquí para evitar esas cosas no usamos cuarte-

lillos ni cosas parecidas, porque, ¿con qué íbamos a apagar el incendio de nuestro hipotético cuartelillo? Mejor estamos sin esas cosas y con prohibir encender cerillas, se acabaron incendios y extintores.

**L**ANZAROTE se va civilizándolo. Durante estas fiestas navideñas no se ha dado ningún caso de lesiones a consecuencias del despestar que el vino produce en el «alter ego» que cada «quisque» lleva dentro. Y es lo que pensará todo hijo de vecino: ¿Para qué descalabrarnos sin casa de socorro con un médico que nos «desdescalabre»? ¡Misión civilizadora de la falta de una casa de socorro!

**A** consecuencia de la película «Los arqueos del Rey» han aparecido por algunas calles grupos de niños provistos de arcos y flechas dispuestos a emular las hazañas de Robin Hood y a sacarle un ojo al más lince. ¡Niños, que el fútbol rinde más!

**L**A lucha canaria ha desaparecido totalmente de Lanzarote. El fútbol agoniza debido a rivalidades y otras cosas que ocurren fuera de la cancha. Afortunadamente el nuevo deporte (?) de «La canasta» se ha iniciado con una pujanza que nos hace prever el nombre de nuestros campeones en las columnas de los

grandes rotativos. Vaya lo uno por lo otro.

**A**PARTE de las felicitaciones que verán nuestros lectores en otro lugar de este número, hemos recibido una del representante del coñac Mackenzie en esta plaza, acompañada de una botella de las caras. ¡Bruuu...!

**S**ALUDAMOS alborozados al nuevo año 1956 que se ha estrenado con chubascos generales que han refrescado las secas tierras lanzaroteñas. Porque hasta aquí, ni pun.

## HALLAZGO

de un libro de Misa en el comercio Guerra, que será entregado a su dueño en esta Redacción.

Lea «ANTENA»

## EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE

HACE SABER: Que a partir del día 1º del presente mes, se ha hecho cargo de la plaza de Fosero del Cementerio Municipal, don Miguel Herrera Cabrera, y las horas en que diariamente, a excepción de los miércoles, estará abierto al público dicho Cementerio, serán de TRES A CINCO de la tarde

También se hace saber a los familiares de los difuntos, cuyos cadáveres lleven enterrados más de cinco años, y que no estén en sepultura propia que, conforme lo vayan exigiendo las necesidades del servicio, irán siendo desenterrados y pasados los restos al osario común. Sin más aviso ni notificación, a no ser que los deudos dispongan de fosa, nicho o cualquier clase de sepultura, en propiedad o en arrendamiento, en cuyo caso, deberán proceder con toda urgencia a realizar los trámites necesarios para el traslado de los aludidos restos cadavéricos.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento por los interesados.

Arrecife, 2 de enero de 1956.—El Alcalde

## FELICITACIONES...

(Viene de segunda página) tor de «Aire Libre» y corresponsal de «Marca», en Santa Cruz de Tenerife, don Alvaro Castañeda González; don Carmelo Pérez Ramírez, de Arrecife; Inspector farmacéutico Municipal, don Rogelio Tenorio Villasante; delegado de «Iberia», líneas aéreas españolas, don Tomás Lamamié de Clairac; Martín González, pintor tinerfeño; señorita Iberia Carqué Cazorla, pintora y colaboradora de ANTE-NA; corresponsal de AN-TE-NA en Tenerife, don Daniel Martín Manrique; secretario de Redacción del diario «Falange» y corresponsal de la Agencia Cifra en Las Palmas, don Vicente Martínez Martínez; Unión Deportiva Las Palmas; directiva de los equipos filiales del U. D. Las Palmas; C. D. San José, de Las Palmas; don Agustín Bolaños Domínguez y César Manrique.

Agradecemos los envíos deseando a todos un feliz y venturoso Año Nuevo.

# Almacenes Lasso

¡Señoras!

¡Caballeros!

LOS MAS PRACTICOS REGALOS LOS ENCONTRARAN VISITANDO ESTOS ALMACENES

En el sorteo del 31 de Diciembre correspondiente al mantón de Ma-

nila y el Abanico de Nácar, resultó agraciado el número:

**2.548**

DE ACTUALIDAD

# AÑO Y TIEMPO

Por CALESA

Termina otro año. Su tiempo en el Calendario de un Pueblo es casi inoperante: los cambios que durante él germinan no son apreciables. En la estructura social cuenta la suma de los años que componen una época, un ciclo de civilización. Pero esa la bor común de años intranscendentes suele materializarse en uno sobresaliente, que pasa a ser aristocrático. Son éstos los años cruciales, los que salen al paso de las encrucijadas históricas y las llevan a su tiempo para que broten en él su virulencia. Son pocos estos años-faros y la Humanidad polariza en ellos su atención, idealizándolos. Pero como idealizar es variar el sentido real de las cosas por el convencional de nuestro espíritu, estas luces que jalonan la Historia reflejan engañosos destellos. ¡Cuánta florescencia inútil hay que desbrozar para llegar a la médula escueta y veraz de los acontecimientos históricos! El ancho mundo de la fantasía desdibuja las realidades y crea de ellas mitos y estos mitos son cúmulo de niebla que ocultan el pasado en lo que tiene de verdadero y aleccionador. Cuando la historia se crea y se estudia en forma subjetiva los conceptos que de ella se tengan son eminentemente pasionales. Hay años que sin estar apesadumbrados de historia, lo están de fantasía, como aquel año mil, año de apocalipsis, que hizo temblar de pavor a todo un Continente. Son años que recogen el espíritu de una época valedudinaria en franca e inerte acción regresiva.

En la biología humana el año tórnase intransigente, imperativo, breve. Pero hay años bonancibles, años dinámicos y años turbulentos; años que nos acarician y nos miman, que nos infunden

aliento o sublevan el reposo de nuestro espíritu. Para el hombre, el año es apenas presente; éste casi no existe, no es apreciable en el reflejo melancólico de su pasado ni en el follaje engañoso de su futuro, y vivimos balanceados por estos dos extremos sin tocar el punto de apoyo de nuestro presente. ¿Qué fracción de tiempo forma nuestro presente? ¿Y qué es el tiempo en la vida de un hombre? De Demócrito a Bergson, los hombres de imaginación han intentado siempre definirlo sin lograrlo plenamente. Tiempo parece ser vida, y la vida es tránsito, mutabilidad constante de la forma y del concepto. También la vida es tiempo, tiempo pasado y apenas presente. Lo porvenir ya no es vida sino posibles formas de vida. Las infinitas sensaciones que constituyen el acervo de nuestro vivir actualísimo, es nuestro presente.

Siendo la vida pasado, los años también lo son. Nos pesan en cuanto tiempo que fué, sin reparar en la fugaz movilidad de su presente. Notamos, sí, la inerte pesadez de su pretérito arrastrando por las arterias de nuestro vivir las inquietudes que fueron para condensarlas en un supremo juicio: La historia. Vivimos la historia en su pureza originaria cuando la condensación de los actos que la forman son inmediatos y directos; después solamente podemos percibir algo del aroma de esa historia.

¿Qué enseñanzas nos quedan del curso anual del tiempo en nuestra vida? Una experiencia titubeante que vale como pasado, como enseñanza de lo que fué. Pero la vida es devenir y mutación y no se repite sino constantemente renovada; cada día inquietudes nuevas dan al vivir humano giros sorprendentes sin que nos

## En el cincuentenario de la...

(Viene de tercera página)

na, no un santuario de la ciencia y del amor, sino una feria para el que pasa desesperado de dolor.

El Dr. Alfonso Spínola fué uno de los seis peregrinos de la parábola de Rodó; el Idomeño, que solicitó a todos los llamados, junto a la bella flor de los caminos, al lado del que sufría, del que golpeaba de noche en su casa, en la cual había una luz encendida, estuvo con su palabra de hermano. Con razón podían decir los obreros: «Con el Dr. Spínola recibimos una asistencia que no tuvieron muchos millonarios». Todo su hogar estaba inundado de una buena luz, que cada uno de los suyos contribuía a mantener viva y que hoy, en el recuerdo, es para ellos herencia sagrada.

Como complemento de los homenajes que se le tributan en este año del cincuentenario de su muer-

valgan los trazos elípticos de los giros pasados. La experiencia es engañosa: con ella suelen disfrazarse lo temperamental y primitivo de cada hombre para lograr la sumisión de los demás, no a la selección de sus juicios, sino a lo arcaizante de sus prejuicios.

Si bien ningún molde anterior nos sirve para construir el edificio de nuestra propia vida, la visión de ellos puede incitar las propias facultades a un mayor esfuerzo constructivo capaz de reciedumbre y singularidad. Los pueblos, como los hombres, que sienten palpitar dentro de sí un anhelo singular, y lo sienten con pasión, son los forjadores de historia, de riqueza y porvenir. Pasarán los años nonatos sobre ellos, pero surgirá de pronto el año-faro para iluminar el fruto de ese tesón vertiendo sus claridades en la historia. Luego, en el desfile inacabable del tiempo, surgirá también el año-mito para mixtificarnos convirtiéndolos en leyenda.

te, sugiero que un centro popular de cultura lleve su nombre en cada una de las capitales de los departamentos, principalmente en las localidades de Las Piedras y San José, donde encendió el apóstol las lámparas de su amor al prójimo, velando hasta el sacrificio, sin pedir al padre eterno, como en el pasaje bíblico, que ayudara beber el cáliz de la amargura. En esos centros se podrían llevar a cabo actos de distinta naturaleza, honrando también a quien tanta preocupación tuvo por la ilustración del pueblo, para el cual dictó clases gratuitas y cuya sensibilidad fué estremecida por tan variadas disciplinas del saber, medicina, matemática, astronomía, música, problemas sociales. Y que nuestra Facultad de Medicina constituya becas con el nombre del Dr. Alfonso Spínola, para que aquellos estudiantes que se destaquen por su ética y laboriosidad

Su vida fué como la de Jesús; predicó santificando el bien y arrojando a los mercaderes del templo de las ideas y los sentimientos. Cordero y león; dió amparo a los pobres y clavó sus garras en el pecho de los prepotentes y de los traficantes del dolor.

Es por eso, que hace 50 años que en San José el pueblo se zbrzaba llorando en las calles, cuando supo su muerte, acaecida unas horas después en que le había exigido que lo esperara, porque aun tenía que ver a un hermano que sufría en la tierra.

El Dr. Alfonso Spínola parece una leyenda y sin embargo fué una extraña realidad del bien entre los hombres. Su ejemplo nos viene en el recuerdo como la buena luz, que esperamos con alegría. La evocación de su vida nos despoja de toda vanidad y nos enseña a amar la majestad del dolor.

San José del Uruguay, año 1955.

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Veinticuatro países han suscrito acuerdos con los E. E. U. U. para obtener reactores atómicos de uso pacífico Entre ellos figura España

GETTYSBURG. — March Patterdon, representante de los Estados Unidos en las negociaciones para el establecimiento de una comisión internacional de energía atómica, ha informado al presidente Eisenhower de sus consultas con los funcionarios de diversos Gobiernos y directivos de industrias de varios países para la realización de planes conducentes a un intercambio de información atómica.

Patterdon, que ha dimitido de su cargo, dice en su informe que en todos los países donde celebró consultas oficiales y privadas encontró magnífica acogida. Resultó evidente, dijo, que la futura demanda de energía eléctrica que se prevé para países supera en mucho a lo que pueden obtener de sus recursos naturales y que la totalidad de ellos desean llegar lo antes posible a desarrollar programas de aprovechamiento de la energía atómica para la producción de electricidad.

Informó Patterdon que son 34 las naciones con las cuales ha establecido contacto Norteamérica al objeto de ayudarles a obtener reactores atómicos para usos pacíficos y ha concluido acuerdos bilaterales con 24 de ellas. La relación de países con los que se ha establecido contacto es la siguiente: Argentina, Australia, Austria, Brasil, Birmania, Chile, China, Colombia, Dinamarca, Egipto, España, Finlandia, Francia, Grecia, India, Indonesia, Irlanda, Israel, Italia, Japón, Corea, Líbano, Méjico, Holanda, Nueva Zelanda, Pakistán, Perú, Filipinas, Por-

tugal, Suiza, Tailandia, Turquía, Unión Surafricana y Venezuela.

La lista de los países que han suscrito acuerdos con Estados Unidos para la obtención de reactores la forman: España, Turquía, Brasil, Colombia, Líbano, Israel, Argentina, Italia, Dinamarca, Suiza, Portugal, China, Holanda, Filipinas, Venezuela, Pakistán, Chile, Japón, Grecia, Uruguay, Perú, Corea, Suecia y Tailandia.

### EL «REY DEL JAZZ», LOUIS ARMSTRONG, ACTUARA EN BARCELONA

BARCELONA. — Los aficionados al jazz andan estos días muy animados. Louis Armstrong, el trompeta que pasea por el mundo el título de «rey del jazz», vendrá dentro de poco a la ciudad condal para interpretar sus solos famosos, aegres y sentimentales a un tiempo, que enardecieron a la juventud de hace veinticinco años. Ahora, por Europa, alborota y emociona a los públicos con su trompeta desbordante de ritmo primigenio, sin cerebralismo ni arregios, que unas veces hace llorar y otras levanta a los oyentes de sus sillas, cuando no provoca polémicas violentas en las salas como en el caso de los recientes conciertos celebrados en Alemania.

Barcelona, cuya categoría musical eminentemente clásica tiene carácter de universalidad, cuenta también con núcleos entusiastas de aficionados al ritmo en su pureza originaria que repudian a Wagner para emocionarse con

### En ocho meses salieron de Vigo 23.572 emigrantes españoles La mayoría de los repatriados proceden de Venezuela

VIGO. — La celebración del Día del Emigrante, dispuesto por la jerarquía eclesiástica, tuvo, entre otras ventajas, la de que la prensa y la radio dedicasen al problema de la emigración un espacio y una atención que no acostumbraban a concederle. Las estadísticas que sobre el particular se han hecho públicas dan a Vigo un 50 por 100 de los españoles que al emigrar vienen a este puerto a embarcar.

EL RETORNO DE EMIGRANTES SE INICIO EN 1946

Durante 1951 salieron por

el puerto de Vigo 26.169 emigrantes. En 1952 embarcaron 27.668. El mayor número se dirigían a la Argentina. En 1953 salieron por Vigo 20.490, con destino en su mayor parte al Brasil y Venezuela. En 1954 salieron por este puerto 25.557, y desde 1 de enero al 30 de septiembre del año actual, embarcaron 27.010 pasajeros, de los que 23.572 eran emigrantes. En igual lapso de tiempo desembarcaron aquí 10.678 pasajeros y 5.843 emigrantes. Fueron repatriados 745 españoles y vinieron 326 pasajeros de «Romería de España».

Este retorno de los emigrantes a España empezó el año 1946, en que volvieron 1.177. La repatriación de los mismos y los socorros que se les entregaron ocasionaron gastos por valor de 2 millones 283.674,69 pesetas, con cargo al Tesoro nacional. En 1947 regresaron 860, por los cuales el Estado ha tenido que abonar 1.758.508,93 pesetas. En 1948 regresaron 613, y los gastos de repatriación ascendieron a pesetas 2.308.277,48; en 1949 vinieron 394, la mayoría de ellas por indigencia.

DE VENEZUELA VIENEN LA MAYORÍA DE REPATRIADOS

En 1950 regresaron 487, de ellos 367 por indigencia. Se da el caso curioso de que 150 emigrantes han estado menos de medio año en los países que eligieron como campo de sus actividades y aspiraciones. En esto de la repatriación figura Venezuela en cabeza.

En 1951 se experimenta un aumento en el retorno a la Patria; vinieron 599. En 1952, 1.126; de ellos 787 quedaron en la miseria. En 1953 vinieron 1.478, y en 1954 regresaron 1.894; 951 por falta de trabajo.

los «blues» de la trompeta de Armstrong. Existen aquí dos importantes asociaciones que cultivan la música negra sin mixtificación ni deformaciones. El veterano «Hot Club» y el «Club 49», integrados por elementos destacados que lo divulgan y lo saborean organizando conciertos con la aportación de las figuras y conjuntos más brillantes del género en el campo internacional.

**LOCAL CENTRICO**  
propio para oficinas,  
se alquila. Para informes dirigirse a esta Redacción

**YA HAY**  
**Agua de TEROR**  
pídala desde hoy

**OPTICA MONCAR**

# "Se hace necesario..."

(Viene de primera página)

los problemas de la industria pesquera, consecuencia del excedente de pescado seco industrializado, debidos a un arrasre de varios años por el déficit de exportación en relación con las capturas. Indicó también que este problema está planteado ante la Superioridad y es objeto de distintas gestiones, algunas actualmente en curso. En la actualidad, según dijo, las posibilidades de exportación son inferiores a los stocks actuales de pescado industrializado, especialmente de corvina, lo que hace imposible la salida de la flota pesquera que en su mayoría tiene base en Lanzarote, creando allí un agudo problema de hondos repercusiones sociales. Hizo alusión a una posible solución a plazo relativamente corto, a base de primas a la exportación con destino a determinados mercados, pero indicó la conveniencia de afrontar el problema de raíz y de estudiar incluso la conveniencia de variar el tradicional sistema de industrialización por secado, sustituyéndolo en parte por la industrialización frigorífica.

Por último, se refirió a los problemas que aquejan a la industria tabaquera, en relación con la producción local de tabaco en rama, presión oficial del impuesto de Consumo de Lujo, exceso de producción y competencia, etc. Después de esta amplia exposición, el Gobernador civil manifestó que este conjunto de problemas era de tal cuantía y envergadura como para poner en trance de crisis muy grande a la total economía del país, por cuanto se trata de ramas fundamentales, lo que representa un agudo peligro para la sustentación y nivel de vida de la crecidísima población de la provincia. Por ello—dijo—se ha convocado esta reunión, con el fin de que se preparen urgentemente los oportunos estudios en orden a estos problemas, a sus causas y efectos, y también el preparar las oportunas solu-

ciones a plantear inmediatamente al Gobierno.

Para esta tarea de alto y acuciente interés general se ha convocado esta reunión y se espera el esfuerzo y la colaboración de las personas más destacadas en todas estas actividades, dejando a un lado toda clase de intereses particulares y apasionamientos, con miras únicamente al mejor servicio del país.

Continuó diciendo que todos estos problemas específicos de estas ramas de la producción, planteados simultáneamente, parece que sea aconsejable el aprovechar la ocasión para coordinarlos y para contrastarlos en relación con el régimen o sistema especial económico que las islas necesitan, por lo que asimismo y con la necesaria ponderación considera preciso acometer el estudio del régimen tradicional de franquicias gracias a cuyo concurso se debe en gran medida el progreso económico de las Islas Canarias. Sobre esta materia hizo amplias consideraciones, indicando finalmente la necesidad de aprovechar esta ocasión para esbozar, al menos, las líneas generales de lo que deben ser en sus aspiraciones, sin perjuicio de un más amplio y meditado estudio posterior, previo el acopio de todos los datos e informaciones que sean necesarios; actualizando el régimen de franquicias de acuerdo con las necesidades vigentes y la situación de la economía nacional.

Terminó diciendo el Gobernador civil que, hondamente preocupado con esta amplia situación de crisis, se promueve ahora la constitución de ponencias y comisiones para su debido estudio, formadas por elementos de las organizaciones sindicales correspondientes y con la colaboración estrecha de todos aquellos agricultores, exportadores e industriales conocedores de las es-

## Doscientas mil pesetas para reparación de caminos vecinales en LANZAROTE

### Sesión de la Mancomunidad Provincial de Cabildos

Días pasados, bajo la presidencia de don Matias Vega Guerra, presidente de la Mancomunidad Provincial de Cabildos, y con asistencia de los representantes del Cabildo Insular de Lanzarote, don Esteban Armas García y don Mariano López Socas, celebró sesión este órgano provincial habiendo adoptado, entre otros, los siguientes acuerdos:

«Aprobar la propuesta de distribución de la subvención para conservar los caminos vecinales de la provincia en 1956, por un importe de 511.544,45 pesetas, la cual distribuida con arreglo al número de kilómetros de dichos caminos con que cuentan las tres islas arrojan el resultado siguiente: al de Lanzarote, 215.466,65 pese-

tas; al de Gran Canaria, 182.915,82 pesetas. y a Fuerteventura, 113.159,79 pesetas».

Es esta una medida que en Lanzarote ha de verse con sumo agrado, y que demuestra la comprensión y buena disposición de la Mancomunidad Provincial hacia el grave problema de las comunicaciones interiores de nuestra isla, destinando a tal efecto una cantidad superior, incluso, a la asignada a Gran Canaria.

## EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER: Que comprobándose el estado de suciedad en que se encuentran algunas calles de esta población, en las que se ha descargado paja, cemento, cal y otros materiales que ensucian un gran tramo de la vía pública, así como los alrededores de ciertas industrias ambulantes, que expenden sus mercancías comestibles en envoltorios de papel, que luego son tiradas desaprensivamente a la calle haciendo ineficaz los esfuerzos que se están realizando en orden a la mayor limpieza de la población; vengo en hacer responsable de las irregularidades antes mencionadas a los receptores de las primeras y vendedores de las segundas. Por consiguiente, serán sancionados aquellos vecinos que sean denunciados por tener los alrededores de sus establecimientos o domicilios con los residuos de las pajas o descargas de mercancías efectuadas en los mismos, así como a los industriales ambulantes que no se cuiden de recoger los envoltorios de las mercancías que expenden, de las proximidades del puesto o carro que utilicen para su industria.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento por los interesados.

Arrecife, 26 de diciembre de 1955.—El Alcalde.

Agua de TEROR  
ideal para mesa

FUME  
"CUMBRE"

pecíficas circunstancias de cada problema al que pueden aportar soluciones, sugerencias o ideas muy dignas de estimación en beneficio de las distintas ramas de la producción, a fin de ser elevadas, por su conducto, a los organismos y departamentos ministeriales correspondiente para su estudio y la resolución que procediere.

Terminada la exposición del Gobernador civil, éste invitó a todos los asistentes a exponer cuánto estimasen conveniente y con entera amplitud en relación a los problemas específicos antes aludidos, interviniendo entonces un gran número de los asistentes, quienes plantearon diversas sugerencias en relación a los mismos, las cuales fueron ampliamente comentadas.

Finalmente quedaron fijadas las bases de constitución de las diversas comisiones y el sistema de trabajo de las mismas, las cuales iniciaron sus tareas desde la mañana del pasado jueves.

## ≡ COSAS DE LA VIDA ≡

### Una anciana ofrece diariamente comida a cincuenta gatos, en Alicante

ALICANTE. — Un original restaurante para gatos mostrencos, abierto en plena vía pública por una anciana señora, reúne diariamente a más de 50 felinos, que acuden desde todos los puntos de la ciudad para repartirse el pescado y la carne que su benefactora les lleva. Las horas de reunión son al amanecer y a la caída de la tar-

de. Cuando la protectora se retrasa algo, los felinos suelen prorrumpir en ruidosas protestas. Todos estos gatos conocen perfectamente a la señora que los protege, pues se niegan a comer en cualquier mano que no sea la de ella, y apenas repartidas las viandas, la reunión se disuelve silenciosamente hasta el siguiente día.

### Dos niños marroquíes venden sus juguetes para poner flores en una tumba

VILLA NADOR. — Dos hermanastros que se hallan en edad escolar y que pertenecen a una familia muy modesta, decidieron, en noble y ejemplar rasgo, colocar una corona de flores en el nicho donde reposan los restos de la madre de uno de ellos, a cuyo fin, y de común acuerdo, vendieron sus

modestísimos juguetes. Afirman los niños de referencia que un muchacho musulmán, a quien vendieron uno de los juguetes, les entregó algunas monedas más sobre el precio convenido cuando le explicaron el motivo por el cual se desprendían de sus objetos de juego.

### Entrega una cartera que contenía 2.030 pesetas

PEÑARROYA. — El vecino de Fuenteovejuna Custodio Esquinas Serena, de 37 años, que casualmente se encontró en la calle una cartera conteniendo 2.030 pesetas, se personó en el Cuartel de la Guardia Civil, donde hizo entrega de la misma. Esta fué recuperada por su due-

ño, Enrique Guerra Molero, natural de Navas de la Concepción (Sevilla), que la había extraviado. Se da la circunstancia de que Custodio, obrero minero, se halla en paro desde hace varios meses, y tiene esposa y tres hijos, rodeados de gran necesidad económica.

### De Nueva York a Barcelona en seis horas y cuarto

BARCELONA. — A partir de 1958 la actual línea regular aérea bisemanal Nueva York - Barcelona, que se prolonga luego hacia Niza y Roma, se hallará servida por plurimotores de propulsión a chorro y atravesará el Atlántico a velocidad media de 920 kilómetros por hora, permitiendo el vuelo Nueva York-Barcelona en seis horas y quince minutos, transportando 130 pasajeros a 10.000 metros de altura fuera de la zona tormentosa. Así lo han de-

clarado en las oficinas de la Pan American World Airways de ésta, agregando que dicha compañía, que hace poco conmemoró los 50 000 vuelos trasatlánticos sin ningún accidente, había comprado en firme 45 plurimotores de propulsión a chorro, que entrarán en servicio en 1958. Dichos aparatos costarán unos 270 millones de dólares.

FUME  
"CUMBRE"

## Rincón de Humor

### ¡CARAMBA CON LA JOVEN!

Una joven que conducía su propio automóvil se vió detenida en un paso para peatones, con objeto de que cruzaran éstos la calle. La señora, a la que se le hacía muy larga la espera, le dijo a una amiga que la acompañaba:

—Lo que más me irrita es esto de los peatones. ¿Por qué no tendrán su coche como lo tenemos todos y se dejan de estorbar por la calle?

### LENGUAJE DEPORTIVO

—¿Y a usted le llega el sueldo hasta fin de mes?

—No; el día 15 ya empieza mi mujer a hacerme penaltys.

### LA SEÑA NO FALLA

En un cine, al comenzar la segunda parte de la proyección, un señor le pregunta al que está sentado en la butaca del pasillo:

—Perdone; ¿es usted a quien he dado un fuerte pisotón al salir para el descanso?

—¡Sí, señor! ¿Qué pasa?

—Nada—dice el señor—. Y volviéndose hacia atrás continúa: Pasa, Eduvigis; ésta es nuestra fila.

### LO QUE VA DE AYER A HOY

Un diccionario impreso en 1910, inserta la siguiente definición: Uranio.—Metal sin valor.

### CUESTION DE COLOR

Un padre pasea con su hijo por el campo y va contestando pacientemente a todas las preguntas que el muchacho le dirige.

—Papá, ¿qué árbol es éste?

—Un ciruelo que da ciruelas negras.

—Ya las veo; pero si son negras, ¿por qué están rojas?

—Porque están verdes.

### SOCAVONES

—Voy a tener que mudarme de casa. Mi marido regresa de su viaje y me dice que ha engordado quince kilos.

**Pasta para sopa, marcas:**  
**«ITALICA»-«LA ESTRELLA»**

Excelente calidad y presentación

**Instaladora «IMFE»**

Gran rebaja de precios en  
**LOTES DE ARTICULOS PARA USO DOMESTICO**

Hermanos Zerolo, 1

**CLASES PARTICULARES**

de Matemáticas, Contabilidad y Comercio, por titular mercantil.

Informes: Oficinas Ayuntamiento, de 9 a 12